

⋮

Lección 13

Los Jueces - Parte 2 (Jueces 10:6 - 1 Samuel 8)

La opresión y los libertadores de Israel (concluido)

La opresión amonita (Jueces 10:6 - 12:15)

Hasta este punto en la historia, las opresiones que Israel sufría no trajeron ningún cambio en el pueblo. De hecho, su pecado creció hasta que para este tiempo los israelitas servían a los dioses de Siria, Sidón, Moab, Amón, y Filistea (10:6). Esta idolatría trajo el castigo de Dios en forma de la opresión amonita.

Las tareas

1. Los cuatro jueces durante el período de la opresión amonita eran _____ (Jueces 11:1), _____ (12:8), _____ (12:11) y _____ (12:13).
2. ¿Qué pidió Jefé de los ancianos de Galaad en cambio de pelear por ellos contra los hijos de Amón? (11:9-11)
3. Jefé hizo voto a Jehová para que El _____ a los amonitas en sus _____ (11:30). ¿Cómo salió este voto a ser causa de dolor a Jefé?
 - (a) Jefé prometió ofrecer en holocausto cualquiera que saliera de su casa a recibirle, al regresar victorioso. Resultó que su esposa salió a recibirle.
 - (b) Jefé prometió ofrecer en holocausto cualquiera que saliera de su casa a recibirle, al regresar victorioso. Resultó que su hija salió a recibirle.
 - (c) Jefé prometió ofrecer en holocausto cualquiera que saliera de su casa a recibirle, al regresar victorioso. Resultó que su primogénito salió a recibirle.
 - (d) Jefé prometió ofrecer la décima parte de todas sus cosechas, al regresar victorioso. Resultó que una sequía dañó sus cosechas y no pudo ofrecerlas.

Otra opresión filistea (Jueces 13-16)

La Biblia atribuye los grandes hechos de Sansón directamente a la manifestación del Espíritu Santo en él (13:25; 14:6, 19). La demostración de su gran fuerza probablemente servía de dos propósitos: 1) Los filisteos fueron así impedidos. 2) Fueron obligados a respetar al Dios que podía infundir poder en el hombre así. Como los demás jueces, Sansón segó lo que sembró, pero Dios siempre se manifestaba como Aquel que tenía el mando de todo.

Las tareas

4. El juez durante el período de la opresión filistea era _____ (13:24).

5. Emparejar cada uno de los siguientes grandes hechos de Sansón con el pasaje en donde se encuentra.
- _____ 14:5-6 (a) se llevó las puertas de una ciudad a la cumbre de un monte
 _____ 14:19 (b) tumbó el templo de Dagón por tumbar dos columnas
 _____ 15:4-5 (c) cazó 300 zorras y las soltó con teas en los sembrados
 _____ 15:14-15 (d) mató a 30 hombres de Ascalón
 _____ 16:3 (e) despedazó a un león
 _____ 16:29-30 (f) quebró sus ataduras y mató a 1,000 filisteos con una quijada
6. Las primeras siete palabras de Sansón registradas en la Biblia son, “Yo he visto en Timnat una _____” (14:2). Así a través de su vida la caída de Sansón siempre era su deseo y debilidad para las _____ (véanse 14:17; 16:1, 4, 16).



Samuel (1 Samuel 1-8)

El relato de la madre de Samuel y el nacimiento de su hijo (los capítulos 1-2) es una historia estimulante de la fe en medio de la maldad, la cuál caracterizaba el período de los jueces. A diferencia de la madre de Sansón a quien apareció un ángel de Jehová (Jueces 13), la madre de Samuel vino al Señor de sí misma. Ambas estaban estériles, pero aquélla tuvo que ser impresionada por un milagro mientras ésta vino al Señor por la magnitud de sus congojas y de su aflicción (1 Sam. 1:10, 16). Samuel fue dedicado por su madre al servicio del tabernáculo.

Las condiciones en el tabernáculo reflejaban los tiempos. Los hijos de Elí menospreciaban las ofrendas de Jehová (2:17) y dormían con las mujeres que velaban a la puerta del tabernáculo (2:22). En parte la culpabilidad tenía Elí como padre (3:13). A diferencia de los hijos malos de Elí, Samuel era acepto delante de Dios y delante de los hombres (véanse 2:18, 26).

Dios permitió la opresión de los filisteos en Israel como castigo a la casa de Elí, pero lo que sigue nos recuerda que Dios siempre tenía el mando. Las plagas vinieron sobre los filisteos, así que decidieron devolver el arca del pacto (los capítulos 5-6). Algunos hombres de Israel, todavía sin entendimiento de la santidad de Jehová, miraron dentro del arca. El Señor hirió con gran mortandad a 50,070 del pueblo aquel día (6:19).

Por fin Samuel trajo la reforma por exhortar al pueblo a quitar de entre sí a los dioses ajenos (7:3-4). Solamente después de este arrepentimiento tenían los israelitas victoria sobre los filisteos en la batalla de Mizpa (7:7-14).

Las tareas

7. La Biblia nos dice que Elí sabía de la iniquidad de sus hijos pero no los había _____ (1 Sam. 3:13).
8. A gran diferencia de los hijos de Elí, Samuel iba creciendo y era acepto delante de _____ tanto como los _____ (2:26). Todo Israel conoció que Samuel era _____ de Jehová (3:20).
9. ¿Cuál de las siguientes opciones *no era* una de las consecuencias que vino a la familia de Elí por su pecado? (4:11, 18, 19-22)
 - (a) Se murió la esposa de Finees al dar a luz a un hijo.
 - (b) Elí fue herido con la lepra.
 - (c) Los hijos de Elí fueron matados en la batalla en Afec.
 - (d) Al oír las noticias de la batalla, Elí se cayó hacia atrás de su silla, se desnucó y se murió.

La gente pide un rey (1 Samuel 7:15 - 8:22)

La gente se aprovechó del fracaso de los hijos de Samuel como excusa para pedir un diferente sistema de gobierno. La verdad era que ellos simplemente querían tener un rey “como tienen todas las naciones” (8:5). No querían ser diferentes a sus vecinos.

En eso el Señor le recordó a Samuel del problema verdadero. Jehová había sido el Rey de Israel durante todo el tiempo de los jueces, pero el pueblo le había rechazado (8:7). El arreglo tribal habría funcionado bien si Israel hubiera sido fiel a su pacto con el Señor. Jehová dio instrucciones a Samuel a conceder la petición del pueblo pero también a avisarles de las cargas que vendrían con su nuevo rey (8:9-18).

Las tareas

10. En Ramá los ancianos de Israel vinieron a Samuel diciendo, “constitúyenos ahora un _____ que nos juzgue, _____ tienen todas las _____” (1 Sam. 8:5).
11. En Ramá el Señor dijo a Samuel, “no te han desechado a _____, sino a _____ me han desechado, para que no _____ sobre ellos” (8:7).

La importancia del período de los jueces

Primero, esta época demostraba la inutilidad de Israel sin rey, y así proveía el fondo para el siguiente período de los reyes. Sin embargo, el lector se deja con la duda de que un rey terrenal pudiera solucionar el problema. El sistema de los jueces era un fracaso por los siguientes razones.

- La influencia de las naciones paganas no fue quitada por completo (Jueces 2:3).
- La falta de jefatura después de la muerte de Josué (2:7; y véanse las debilidades de los jueces)

- “Se levantó después de ellos otra generación que no conocía a Jehová” (2:10)
- Israel había rechazado a Dios como rey (1 Sam. 8:7)

Segundo, el libro de Jueces es otro paso hacia el cumplimiento de la última promesa a Abraham (la redención del hombre). Este libro sirve de testigo de la debilidad del hombre y de su gran necesidad, no de un libertador temporal, sino de un salvador eterno.

Tercero, el libro de Jueces nos enseña algunas lecciones importantes:

- **Dios es justo.** La nación que se olvida de El es castigado.
- **Dios tiene el mando.** El puede usar hombres de poca moralidad para llevar a cabo su propósito.
- **Dios es tardo para la ira.** La repetición del ciclo del pecado sirve para recalcar la manifestación de la misericordia de Dios.
- **La importancia de la fe.** Pocos son los hombres de alta estatura moral entre los jueces, pero muy a menudo vemos su cooperación con Dios. *Este es el aspecto de la fe* al cual el autor de Hebreos se refiere en 11:32-32.